

[REDACTED]

[REDACTED]

[REDACTED]

[REDACTED]

Fair Standards Alliance
Avenue de Broqueville 12
B - 1150 Bruxelles

Brüssel, 23. Juni 2025

Sehr geehrte [REDACTED]

die laufenden Beratungen zur **europäischen Verordnung über standardessenzielle Patente (SEPs)** befinden sich in einer entscheidenden Phase. Nach dem vorübergehenden Rückzug durch die Europäische Kommission und der darauffolgenden Wiederaufnahme der Verhandlungen [REDACTED] [REDACTED] bleibt weiterhin offen, ob im Rat der EU eine Einigung unter den Mitgliedstaaten erzielt werden kann. Aus Sicht zahlreicher Akteure aus Technologiebranche, Industrie und Forschung ist diese Unsicherheit besorgniserregend. Die vorgeschlagene Verordnung bietet die Chance, die Rahmenbedingungen für Innovation und fairen Marktzugang in Europa nachhaltig und zukunftsorientiert zu gestalten.

Ziel der Verordnung ist es, die bislang fragmentierte und uneinheitliche Rechtslage zu harmonisieren. Indem sie Transparenz, Berechenbarkeit und Fairness im SEP-Markt verbessert, schafft sie die Voraussetzungen für einen effizienteren und ausgewogenen Lizenzierungsprozess. Dadurch wird ein klarer, kohärenter und für alle Beteiligten verständlicher Rechtsrahmen etabliert, der ein Gleichgewicht zwischen Lizenzgebern und Lizenznehmern herstellt.

Besonders profitieren würden innovationsgetriebene europäische Unternehmen, die auf Schlüsseltechnologien wie Telekommunikation, 5G, Künstliche Intelligenz, moderne Fertigung, grüne Energietechnologien und digitale Gesundheitslösungen setzen. Heute behindert das bestehende System – geprägt von Intransparenz, rechtlicher Unsicherheit und hohen Transaktionskosten – die rasche und wirtschaftliche Einführung neuer Technologien. Komplexe und langwierige Rechtsstreitigkeiten über SEPs verzögern Innovationszyklen und schrecken Unternehmen davon ab, in Europa zu investieren oder zu skalieren.

Eine ausgewogene Reform der SEP-Regelungen würde nicht nur Lizenzverhandlungen vereinfachen und Geschäftsprozesse beschleunigen, sondern auch die Wettbewerbsfähigkeit Europas im globalen Technologiemarkt deutlich stärken.



Wir möchten Sie ermutigen, sich weiterhin mit Nachdruck für die Verabschiedung der SEP-Verordnung einzusetzen. Ein solcher Schritt würde nicht nur die Innovationskraft und wirtschaftliche Souveränität Europas stärken, sondern auch den Technologiestandort Deutschland nachhaltig sichern.

Gerne stehen wir für eine nähere Erörterung des Themas auch für ein Gespräch zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

[REDACTED]

[REDACTED] | Fair Standards Alliance

Fair Standards Alliance

Die Fair Standards Alliance (FSA) ist eine Branchenorganisation, die mehr als 45 europäische und globale Unternehmen vertritt. Sie setzt sich für die Lizenzierung genormter Technologien zu fairen, vernünftigen und diskriminierungsfreien Bedingungen (FRAND) ein, die auf einer Reihe von Grundsätzen beruhen, die unsere Mitglieder befolgen.